
¿Tula o Salamanca
¦Aunas horm de que venza el plazo cine fijó Presidencia para daraconocer

la sede de la nueva refinería que implicará una inversión de 10 mil nii liones
de dólares hay que esperar un final de fotografía entre Tula y Salamanca

A prácticamen
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se dé a conocer la ubicación de
la nueva refinería y que implica
rá una inversión de 10 mil millo
nes de dólares hay que esperar
un final de fotografía entre Tula y
Salamanca

Las otras opciones han que
dado descartadas ya sea porque
se trataban de simples ideas o no
cumplen con requisitos que Pe
mex dio a conocer hace más de
un año cuando envió un docu

mento al Congreso de la Unión
en el que básicamente decía que
el costo de comenzar una refine

ría desde cero era mucho mayor
que el de ampliar alguna de las ya
existentes

El comité en el que tiene una
voz muy potente la Secretaría de
Energía considera que las op
ciones de Salamancay Tula son
prácticamente iguales desde un
punto de vista técnico pues se
trata de dos ubicaciones en las

cuales no sólo hay refinerías sino
que de acuerdo con el plan ener
gético tienen las características
adecuadas para procesar un pe
tróleo cada vez más denso

Los estudios realizados seña

lan que si se tomara la decisión por

una u otra alternativa la rentabili

dad para el gobierno seríaprácti
camente la misma y quizá la dife
rencia pueda estar en la disponibi
lidad de los predios y el ambiente
ecológico

Los puntos finos estarán ano
dudar en los precios de la tierray
si uno u otro gobierno estatal darán
facilidades en cuanto a derechos
permisos y cobros de impuestos

Ambas ubicaciones cumplen
sobradamente con temas de acce

so no sólo a las fuentes de produc
ción sino también con los grandes
centros de consumo

Está por ejemplo el acceso a
ferrocarriles donde Hidalgo tie
ne una ventaja por la existencia de
un puerto y porque en él conver
gen las operaciones de Ferromex
y Ferrosur un asunto nada trivial
si se considera cómo se ha dado la

competencia en este sector
Uno de los temas fundamenta

les es el ecológico
La propuesta de Hidalgo nue

vamente parecería ventajosa si se
consideran temas como los vien

tos y que la nueva refinería no so
lamente permitiría un bajo impac
to ecológico sino además revertir
algunas de las situaciones crea
das por la operación de la refine
ría de Tula

Hay quienes consideran que la
sede que perdiera en esta carre

ra pareja prácticamente podría
ser decretada como ganadora de
la siguiente refinería recuerde

que existe un plan gubernamen
tal de hacer varias sin embar
go la complicación es que difí
cilmente Pemex tendría acceso a
recursos tan rápido hoy es difí
cil pensar que en el mundo se es
tén anunciado muchas inversio
nes de este tipo

Además existen dudas aún de
si tendría capacidad técnica pa
ra construir dos refinerías al mis

mo tiempo
Si bien se ha tratado de mante

ner desde un punto de vista técni
co hay algunos hechos que no de
jan de llamar la atención En los
últimos días ha corrido la versión

de que el gobierno de Juan Manuel
Oliva estaría haciendo precisio
nes técnicas a su oferta

Estas versiones parecerían te
ner poco fundamento si se consi
dera que el periodo concluyó el día
en que el gobernador del estado
hizo su presentación y que no ha
bía posibilidad de hacer puntuali
zaciones De hecho parecería que
se trata de un movimiento político
para generar una idea de fuerza

En este punto parecería que
la opción del estado que encabeza
Miguel Osorio Chong podría ser la
seleccionada aun cuando se trate
de un final de fotografía
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RENOMBRADOS

¦Parecería que el gran retode
Juan Molinar no está en convencer
que habrá oportunidad para todos
los participantes en el sector de las
telecomunicaciones y que lo más
conveniente es permitir que el pas
tel se haga más grande sino romper
con una inercia que data de media
dos de la década pasada

Las empresas de telecomunica
ciones creen que la vía del pleito y
el agandaüe es la mejor manera de
crecer en su negocio en lugar de te
ner una posición que proponga el
desarrollo del sector

Si bien es cierto que al menos
en este punto hay algunas empre
sas que están a favor de una tregua
y esperar a ver las primeras deter
minaciones del nuevo titular de la

SCT lo cierto es que hay otras co
mo Telefónica que tratan de inti
midar Francisco Gil Díaz y su equipo
deberían comprender que mante
ner el pleito y las filtraciones no son
una receta exitosa

¦Guillermo Babatz estádando
una batalla frontal en contra de una

gran cantidad de entidades que se
hacen pasar por bancos y que llegan

al extremo de decir que se encuen
tran reguladas por la Comisión Na
cional Bancariay de Valores

Ayer le tocó a lapropia CNBV
hacer una advertencia en torno a

Capitalbank o Capital Institute
la cual paga publicidad en medios
masivos de comunicación haciendo

creer que son una sofol
La autoridad le recuerda al pú

blico que en su página de internet
se encuentra el Padrón de Empre
sas Supervisadas donde se puede
determinar si una empresa opera
dentro de los parámetros de la ley

Los legisladores que dicen estar
muy preocupados por la confiabili
dad del sistema financiero deberían

estar promoviendo legislaciones
que sancionen de una manera de
terminada a quienes se hacen pasar
como bancos o sofoles

Mientras tanto tenga muchísi
mo cuidado con las formas de in

versión que se están ofreciendo Es
un hecho que la gran explosión de
bancos y sofoles confunde en cuan
to a nombres y entidades pero sí es
relevante que antes de solicitar un
crédito o depositar recursos se ten
ga certeza de que se trata de una
entidad debidamente regulada

El comité considera que estas dos
opciones son prácticamente iguales
desde un punto de vista técnico
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